
3 сентября т.г. Международный деловой 

совет принял участие в заседании Меж-

ведомственной рабочей группы по пере-

говорам о присоединении Кыргызской 

Республики к Таможенному союзу и 

Евразийскому экономическому про-

странству (ЕЭП) в сфере интеллектуаль-

ной собственности. Участники заседания 

обсудили раздел XI (посвященный во-

просам интеллектуальной собственности) 

Дорожной карты по присоединению Кыр-

гызской Республики к ЕЭП с учетом форми-

рования Евразийского экономического 

союза.  

Члены рабочей группы остановились на 
вопросе введения в Кыргызстане регио-
нального принципа исчерпания исключи-
тельного права на товарный знак при вступ-
лении в ЕЭП, вместо ныне действующего 
национального принципа. Таким образом, 
изменения повлияют на хозяйствующие 
субъекты, осуществляющие свою деятель-
ность в Кыргызстане, особенно на малый и 
средний бизнес.  
Государственная служба интеллектуальной 

собственности и инноваций при Правитель-

стве Кыргызской Республики 

(Кыргызпатент) намерена направить 

обращение в Евразийскую экономиче-

скую комиссию о предоставлении для 

Кыргызстана переходного периода на 

несколько лет (примерно 5 лет) для 

введения регионального принципа ис-

черпания исключительного права, одна-

ко для этого необходимы обоснованные 

аргументы со стороны бизнеса. В связи 

с этим МДС начал опрос среди своих 

членов в отношении того, какие нега-

тивные последствия могут возникнуть 

для их бизнеса в случае введения выше-

указанного принципа. 
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МДС провел за отчетную неделю также встречи с: 

1. Представителем некоммерческой консалтинговой компании г-ном Джефом Эрлихом. МДС ответил на вопросы в рамках 

Исследования деловой интегративности ОЭСР (Организации по экономическому сотрудничеству развитию);  

2. Представителем организации по сотрудничеству и развитию ICCO г-ном Пепийн Трапманом. Исполнительный директор был 

приглашен как член Наблюдательного совета Фонда Открытого и устойчивого развития. 

 Исполнительный директор МДС Акти-

лек Тунгатаров вместе со старшим парт-

нером юридической фирмы 

«Каликова&Ассошиейтс» Гульнарой 

Каликовой встретился с директо-

ром Агентства по продвижению 

инвестиций . В ходе встречи А. Тун-

гатаров озвучил проблемы связан-

ные с разрешением на работу для 

иностранных граждан. В настоящее 

время с участием МДС обсуждается 

проект положения  о порядке осу-

ществления трудовой и предприни-

мательской деятельности иностран-

ными гражданами и лицами без 

гражданства, разработанный в Ми-

нистерстве труда, молодежи и миграции. 

По мнению МДС, разработанный  проект 

положения имеет ряд противоречий с дей-

ствующим законодательством Кыргызской 

Республики а именно с Законом «О лицен-

зионно-разрешительной системе», Налого-

вому кодексу. МДС также предлагает со-

кратить сроки (30 дней) выдачи разреше-

ния или вынесения решения об отказе в 

его выдаче в сторону сокращения ввиду 

того, что предлагаемые сроки слишком 

длительны для принятия оперативных кад-

ровых решений компаниями.  
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дили изменения в четыре закона «Об обя-

зательном страховании гражданской от-

ветственности перевозчика опасных гру-

зов»;  «Об обязательном страховании 

гражданской ответственности организа-

ций, эксплуатирующих опасные производ-

ственные объекты»;  «Об обязательном 

страховании гражданской ответственности 

перевозчика перед пассажирами» и Закон 

«Об обязательном страховании граждан-

ской ответственности работодателя за 

причинение вреда жизни и здоровью ра-

ботника при исполнении им трудовых 

(служебных) обязанностей». 

Если вернуться к истории вопроса, то биз-

МДС встретился с представителями ОАО 

«Кыргызтелеком», Ассоциации операто-

ров связи и Национального альянса биз-

нес-ассоциаций. Участники встречи обсу-

нес-сообщество выступало против ука-

занных четырех законов, однако вопрос 

не был разрешен. Участники встречи 

решили написать обращение от имени 

нескольких бизнес-ассоциаций в Аппа-

рат Правительства и Госфиннадзор с 

целью пересмотра предлагаемых изме-

нений. МДС решил пока воздержаться 

от обращения, поскольку необходимо 

провести опрос среди членов МДС и 

выяснить замечания бизнеса к вышеука-

занным законам. Организация направи-

ла своим членам соответствующие во-

просы.  
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«Рабочий план в сфере недро-

пользования» в рамках которого 

МДС подготовил для проекта 

ЮСАИД Реформа рабочий план 

в сфере недропользования. Вто-

рой проект по повышению по-

тенциала МДС направлен на 

вовлечение кыргызско-язычных 

СМИ и населения в целом в по-

нимание деятельности МДС и 

построение потенциала журна-

листов в обозрении экономиче-

ских вопросов. 

В настоящее время проводятся работы по:  

 созданию базы данных кыргызско-
язычных СМИ.  

 Проведение интервью по вопросам 
журнала инвестиции сегодня; 

 Завершение обновленной версии 
руководства на кыргызском и рус-
ском языках про экономический 
журнализм; 

 Составление проекта Стратегии 
МДС на 2020 г.; 

 • Завершение Деловую повестку 
МДС которая послужит в стратеги-
ческой концепцией МДС. 
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3 сентября Исполнительный директор 

МДС Актилек Тунгатаров дал интервью 

по итогам завершения работы проекта 

ЮСАИД Реформа. МДС активно был во-

влечен в процесс реализации данного 

проекта и реализовал 2 проекта: Проект 

К сожалению, сегодня местное населе-
ние, особенно в регионах, имеет очень 
мало представления о сути и преимуще-
ствах ПИИ, и это – одна из причин кон-
фликтов, происходящих между населени-
ем и инвесторами. Местное население в 
большинстве своем не понимает, какой 
большой материальный ущерб их проте-
сты наносят не только зарубежным инве-
сторам и местному бизнесу, но и стране в 
целом, так бюджет недополучает доста-
точных средств, основным источником 
которых выступают крупные инвестици-
онные проекты. 
Целью проведения данного пресс-кафе 
является частью усилий МДС в заполне-
нии информационного вакуума которая 
способствует накоплению в обществе 

слухов и необоснованных страхов 
по поводу прихода инвесторов.  
МДС проводит данную информа-
ционную кампанию по повышению 
осведомленности  кыргызско-
язычных СМИ, а через них – основ-
ного населения страны. 
В целях повышения информиро-
ванности СМИ, издающихся на 
кыргызском языке, о состоянии 
инвестиционного климата и бизнес
-среды в Кыргызстане в рамках 
проекта USAID РЕФОРМА Междуна-
родный деловой совет  проводит 
ряд пресс-кафе как в Бишкеке, так 
и в регионах страны. 

4 сентября Международный де-
ловой совет, при поддержке Про-
екта USAID РЕФОРМА, провел 
пресс-кафе, посвященное привле-
чению прямых иностранных инве-
стиций в Кыргызстан и роли и 
предпринимательства в этом про-
цессе. 
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